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ORDINE DEL GIORNO:  n. __ del __.__.2019 

O.d.G. suppletivo:  n. 173  del 18.10.2019 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 09:00                                           
CONSIGLIERI  Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino              

Francesco 

  Presente 09.00 12.55     

Mattaliano            

Cesare 

Presente 09.00 12.55     

Caputo                  

Valentina 

Presente  09.00 12.55     

Chinnici                

Valentina 

Presente  09.00 12.55     

Lo Monaco            

Rosalia          

Presente 09.00 12.55     

 

SINTESI VERBALE 

 

 
L’anno duemiladiciannove, il giorno ventuno del mese di ottobre, la V Commissione Consiliare è stata 
convocata dal  Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 
all’O.d.G..  
Alle ore 09.00 il Presidente Bertolino, assistito dal Segretario supplente Sig. Giovanni Tripi, dispone 
l’appello e, constatato il quorum legale, dichiara aperta la seduta. 
Come da o.d.g. suppletivo n° 173  del 18.10.2019 la Commissione è in sopralluogo presso l’I.C. 
“Pestalozzi/Cavour” in via Crocifisso a Pietratagliata, 7D. 
 
Ci accoglie la Preside e ci racconta brevemente la storia e le problematiche dei quattro plessi:  
 

- Sede centrale Pestalozzi/Cavour (via Crocifisso a Pietratagliata, 7D); 
- plesso Marcellini (via Tommaso Marcellini, 2); 
- plesso Vittorino (Corso Calatafimi, 1035); 
- plesso Bragaglia (via Bragaglia, 23); 

 
strutture che ospitano circa mille alunni del territorio. 
 
La Preside sottolinea che hanno usufruito  di tutti i fondi ordinari della scuola per adeguare le palestre 
trovandosi in difficoltà negli anni successivi. 
Prende la parola il consigliere Mattaliano e chiede se le palestre scolastiche vengono usufruite dai 
cittadini; la Preside risponde che gli impianti non hanno ancora tutto in regola (normativa antincendio) 
ed è compito del Comune di Palermo adeguare le strutture. 
 
Iniziamo la visita della sede “Pestalozzi Cavour” con la Biblioteca, luogo sempre fruibile agli alunni e al 
territorio. Un progetto del MIUR (biblioteche innovative) ha fatto vincere alla scuola una somma di  
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dieci mila euro. L’intenzione della scuola è quella di allargare la biblioteca costruendo una sala lettura 
al fine di rendere spazi più fruibili ad alunni e cittadini. 
La Preside ci invita il 25 ottobre alle ore 16 presso la libreria “Vaccaro” di via Brasa per partecipare 
all’edizione 2019 di #IOLEGGOPERCHE’. 
 
La sala multimediale/linguistica ospita circa venti postazioni. 
 
Visitiamo gli spazi esterni della struttura, vasti spazi ma inutilizzati perché la pavimentazione non 
risulta adeguata per le attività ludico/motorie. Anche l’entrata esterna della struttura risulta pericolosa 
perché mancante di corrimano. La Preside ha segnalato più volte le criticità al comune ma non è mai 
intervenuto. Anche lo scivolo risulta privo di scale quindi rischioso per gli alunni. 
 
Il Teatro è privo di agibilità. Tinteggiato nel 2018 ancora oggi presenta un pavimento avallato, 
l’intonaco cade e l’acqua piovana arriva dentro. 
Il Presidente Bertolino chiede di inviare a questa Commissione il verbale redatto dall’addetto alla 
sicurezza. 
 
In aula musicale ci accoglie la professoressa di musica e ci fa ascoltare una performance di due alunni 
(violino e piano). La sala musicale non è insonorizzata ed è senza impianto di  climatizzazione. 
 
Il laboratorio di ceramica presenta umidità sul tetto nella parte destra. 
 
Andando verso la palestra visitiamo il museo delle scienze. Si notano  infiltrazioni di acqua piovana. 
 
Parecchie imposte della struttura sono da riparare/sostituire. 
 
 
Il Plesso Marcellini  ospita parecchi bambini disabili e risulta fondamentale riparare l’ascensore 
oramai guasto da 2 anni (bisogna cambiare uno dei motori per una spesa di circa due/tre mila euro). Il 
Presidente Bertolino chiede di inoltrare una email a questa Commissione con le varie richieste e 
solleciti scritti dalla Preside per la riparazione dell’ascensore. 
 
Gli spazi esterni vengono ripuliti dagli operatori del Comune ma vengono utilizzati solo per le prove di 
evacuazione. 
Solamente in estate vengono utilizzati da alcune Associazioni che si occupano del Tempo d’Estate. 
Il Comune, intorno il mese di maggio, ha preso i dati/inventario per dismettere il cumulo di sedie e 
banchi inutilizzati e posti in un angolo della struttura. 
Il marciapiede è da ripristinare  a causa di cedimenti del terreno. 
 
La Preside comunica che a causa della mancata realizzazione  di un  refettorio non può  garantire il 
tempo pieno alla Scuola Primaria. 
 
In Palestra vanno sostituite le griglie di termoventilazione perché pericolose e non funzionanti. 
 
Le porte antincendio non funzionano e molti degli infissi  della struttura sono da riparare e/o 
sostituire. 
 
 
Il Plesso Bragaglia  ospita solamente quattro sezioni a tempo normale. Nel 1996 ospitava circa 500 
alunni, oggi accoglie solamente 80 alunni. 
I bagni sono da revisionare (water, lavelli, rubinetteria) e l’impianto di riscaldamento non funziona; i 



COMUNE   DI   PALERMO 
 UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE 

V  COMMISSIONE 

Via M. Ugo, 60 Tel. 0917409041 

quintacommissione@comune.palermo.it  

 

genitori  portano le stufe per riscaldare le aule. 
Una parte della struttura al piano terra è posta sotto sequestro dalla Procura nel febbraio 2014. 
 
 
Anche nel Plesso Vittorino da Feltre risultano varie problematiche: 
 

- mancata riparazione dell’ascensore; 
- infissi in legno da riparare/sostituire; 
- uscite di sicurezza da revisionare. 

 
La Preside fa presente, inoltre, che malgrado le numerose richieste, ad oggi, non si è provveduto al 
rinnovo degli estintori in tutti i quattro plessi. 
 
La Commissione ipotizza un incontro con la Dottoressa Prestigiacomo e l’Ass.ra Marano per discutere 
delle criticità succitate. 
 
Alle ore 12.55 il Presidente Bertolino dichiara chiusa la seduta. 
 

 

ORARIO FINE SEDUTA 12.55          

 

                                                
 
Il Segretario Supplente                                                                                     Il Presidente 

Giovanni Tripi                                                                                       Francesco Bertolino 

            

                                                                                   

                                   


